
令和５年１２月農業委員会定例会議事録 

日時 

 

場所 

 

 

 

日程第１ 

日程第２ 

日程第３ 

日程第４ 

日程第５ 

 

日程第６ 

 

日程第７ 

日程第８ 

日程第９ 

 

出席委員 

 

 

 

 

欠席委員 

 

事務局 

 

農地機構 

 

傍聴者 

 

 

 

令和５年１２月１８日（月）午後１時３０分～午後２時１８分 

 

さぬき市役所３階 ３０１・３０２ 

 

議事録署名委員の指名について 

 

諸報告 

農地法第３条に基づく申請審議について    （会長提出議案第１～６号） 

非農地証明願いについて           （会長提出議案第７号） 

農地法第４条に基づく申請審議について    （会長提出議案第８～９号） 

農地法第５条に基づく承継を伴う事業計画変更の申請審議について 

                      （会長提出議案第１０号） 

農地法第５条に基づく事業計画変更の申請審議について 

                      （会長提出議案第１１号） 

農地法第５条に基づく申請審議について    （会長提出議案第１２～１４号） 

農用地利用集積計画の審議について      （会長提出議案第１５号） 

その他 

 

1山下加代子 2吉原博美  3眞田幸隆  4蓮井セツ子  5松岡浩二 

6池田幸嗣  7大塚ノブ子 8林 文夫  9藤井 修  10樫村浩二 

11十川隆行  12寒川孝志  13戸田修治 14長田禎二   15細川和美 

16岩澤佳宣(会長職務代理者) 17芳竹和政（会長） 

 

なし 

 

山下智資事務局長 頼冨伸次副主幹 松本美佳係長 藤川英祐主査 

 

猪熊正農地集積専門員 西渕健一農地集積専門員  

 

なし 

 

 

 



  

  

事務局 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご案内の時刻が参りました。ただいまより令和５年１２月定例会を開催し

たらと思います。議事進行につきましては、芳竹会長のほうでよろしくお願

いします。 

 

改めまして、皆さん、こんにちは。今年も残すところあと僅かとなってお

ります。寒さも日増しに強くなっており、インフルエンザがはやっているよ

うでございますが、皆様方におかれましては風邪などひかないようご自愛い

ただきますようお願い致します。 

先日、丸亀市で開催されました農業委員・推進委員の研修会については、

多くの方に参加いただきまして、ありがとうございました。 

さて、今年を振り返ってみますと、ウクライナ情勢の影響により生産資材

価格の高騰など物価高も厳しさを受けておりますが、一方で、新型コロナは

５類に移行され、スポーツ分野では、観客動員の制限なしで声出し応援によ

り開催されたこと、また、観光分野では、国内ツアー、海外ツアーなど多くの

旅行客でにぎわったことなど、元の生活様式に戻り、経済社会活動が活発化

しており、明るい兆しがあったように思われます。来年も本年以上に明るい

兆しになることを願うばかりでございます。 

さて、本日の議題でございますが、各案件につきましては円滑なご審議、

ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。簡単ではございますが、挨拶に

代えさせていただきます。 

それでは、議事に入りたいと思います。 

なお、本日提案致します案件については、事前に各地区で現地確認し、調

査いただいていると思いますので、よろしくお願い致します。 

さて、本日の出席は１７名中１７名の出席で、全員の出席でございます。

農業委員会等に関する法律第２７条第３項の規定に基づき、全員の出席です

ので成立することを宣言致します。 

では、議事録署名委員の決定ですが、私のほうから指名致します。それで

は、１１番 十川委員、１２番 寒川委員、両委員さん、お願い致します。 

では、本日の日程に沿って進めさせていただきます。 

日程第１ 諸報告。事務局より報告をお願いします。 

 

別紙Ａ４の資料１ページ、農地法第１８条第６項に基づく通知についてを

ご覧ください。これは賃借権を中途解約するもので、２件受理しています。 

報告第１号、第２号をご覧ください。これらは貸人が●●●●●●●●●、

●●●様の解約で、解約理由は残存小作の解消のためです。 

借人は、報告第１号、●●●●●●●●●、●●●●様、申請地、●●●●

●●●●●●●番他１筆、報告第２号、●●●●●●●●●、●●●●様、申

請地、●●●●●●●●●●●番●です。 

続きまして、別紙資料の２ページ、裏側になりますが、使用貸借終了農地

返還通知をご覧ください。これは使用貸借権を中途解約するもので、７件受



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

理しています。 

報告第１号、貸人、●●●●●●●●、●●●●様、借人、●●●●●●●

●、●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●●●番です。解約理由は高

齢化のためです。 

報告第２号、貸人、●●●●●●●、●●●●様、借人、●●●●●●●、

●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●●●番●です。解約理由は売

買のためです。 

報告第３号、貸人、●●●●、●●●●●様、借人、●●●●、●●●●

様、申請地、●●●●●●●●●番他１筆です。解約理由は売買のためです。 

報告第４号、第５号をご覧ください。これは農地機構を通じて貸し借りを

行っている農地で、貸人、●●●●●●●●●、●●●●様、借人、●●●●

●●●●、●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●●●●番●です。解

約理由は借り手の変更のためです。 

報告第６号、貸人、●●●●●●●、●●●●様、借人、●●●●●●●、

●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●●番●です。解約理由は売買

のためです。 

報告第７号、貸人、●●●●●●●●●、●●●●様、借人、●●●●●●

●、●●●●●●●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●番●他２筆

です。解約理由は借り手の都合のためです。 

以上で報告を終わります。 

 

事務局の報告が終了致しました。 

日程第２ 農地法第３条に基づく申請審議について、会長提出議案第１号

から第６号を議題とし、一括上程致します。 

それでは、事務局の説明をお願いします。 

 

今月の３条の案件のうち、会長提出議案第１号については取下げの申出が

ありましたのでご報告します。したがいまして、３条の案件は５件となりま

して、面積にして７，９６３㎡の８筆です。議案書１ページからでございま

す。 

会長提出議案第２号からご説明させていただきます。地区番号２、受付年

月日、令和５年１１月２８日。譲渡人、●●●●●●●、●●●●様、譲受

人、●●●●●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●●●●番●

他２筆、台帳地目、現況地目ともに田、地積合計１，０８５㎡。譲渡人の申請

事由は農業廃止、譲受人の申請事由は経営規模拡大。権利は所有権の移転を

伴うもので、経営面積は１４，９４２．８１㎡、受人従事数は２人です。資料

と致しましては２ページになります。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●●●の南東約１．３kmに位置しており

ます。譲受人は申請地周辺にも農地を所有しており、経営面積の保全管理も

行っております。 

続いて、会長提出議案第３号について、ご説明させていただきます。地区



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

番号３、受付年月日、令和５年１１月２８日。譲渡人、●●●●、●●●●

様、譲受人、●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●番、台帳地

目、現況地目ともに田、地積５３８㎡。譲渡人の申請事由、既に分家独立して

いる者へ譲渡、譲受人の申請事由は、現在経営する農地がないため新規就農

としています。権利は所有権の移転を伴うもので、経営面積は０㎡、受人従

事数は２人です。資料と致しましては３ページになります。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●●の西約３６０ｍに位置しております。

譲受人は譲渡人の娘であり、現在、譲渡人である母親と共に耕作している農

地の生前贈与を受ける旨の申請です。 

会長提出議案第４号について、ご説明させていただきます。地区番号３、

受付年月日、令和５年１１月２８日。譲渡人、●●●●、●●●●●様、譲受

人、●●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●番他１筆、台帳地

目、現況地目ともに田、地積合計４，７８０㎡。譲渡人の申請事由、労力不

足、譲受人の申請事由、経営規模の拡大。権利は所有権の移転を伴うもので、

経営面積は２０，８４５．４１㎡、受人従事数は３人です。資料と致しまして

は４ページになります。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●●●●●の南東約４７０ｍに位置して

おります。譲受人は申請地周辺にも農地を所有しており、経営面積の保全管

理も行っております。 

会長提出議案第５号について、ご説明させていただきます。地区番号４、

受付年月日、令和５年１１月２８日。譲渡人、●●●●●●●●●●、●●●

●様、譲受人、●●●●●●●●、●●●様。申請地、●●●●●●●●●●

●●●番、台帳地目、現況地目ともに田、地積７５６㎡。譲渡人の申請事由、

農業廃止、譲受人の申請事由、経営規模拡大。権利は所有権の移転を伴うも

ので、経営面積は７，２５３．１４㎡、受人従事数は１人です。資料と致しま

しては５ページになります。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●●●●●●●の南約１３０ｍに位置し

ております。現在既に譲受人が耕作している農地の所有権を移転する申請で

す。譲受人は申請地周辺にも農地を所有しており、経営面積の保全管理も行

っております。 

会長提出議案第６号について、ご説明させていただきます。地区番号４、

受付年月日、令和５年１１月２８日。譲渡人、●●●●●●●、●●●●様、

譲受人、●●●●●●●●●●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●

●●番●、台帳地目、現況地目ともに田、地積８０４㎡。譲渡人の申請事由、

経営縮小、譲受人の申請事由は、現在経営する農地がないため新規就農とし

ています。権利は所有権の移転を伴うもので、経営面積は０㎡、受人従事数

は４人です。資料と致しましては６ページになります。 

申請地は、さぬき市●●、●●●●●●●●の北約４５０ｍに位置してお

ります。譲受人は現在農地を所有していませんが、親の所有する農地での農

業経験があるとのことです。申請地においては野菜を耕作する計画です。 

以上です。 



  

 

議長（会長） 

 

 

 

 

松岡浩二委員 

 

 

 

議長（会長） 

 

大塚ノブ子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

十川隆行委員 

 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

事務局からの説明が終了致しました。なお、本議案については●●地区、

●●地区、●●地区の関係案件ですので、代表委員から調査結果の報告をお

願いします。 

まず、●●地区、お願いします。 

 

１２月１５日、現地確認を行いました。この●●さんはこの周辺でたくさ

ん農地をなさっている方なので、問題ないと思います。よろしくお願いしま

す。 

 

続いて、●●地区代表委員から報告をお願いします。 

 

第３号議案についてご報告致します。私たち１２月１６日に現地確認を行

いました。それで、今、事務局の説明を聞いておりますと、お母さんと娘さん

ということで、よく分かりました。農地はきちんと保全管理されて、既に野

菜が栽培されておりました。私たちはよろしいのではないかと判断しました。

よろしくご審議いただきたいと思います。 

続いて、４号議案を説明致します。１２月１６日、現地確認を行いました。

●●さんは大変な農家らしくて、現地もきちんと農地、保全管理されており

ました。私たちよろしいのではないかと判断致しました。よろしくお願い致

します。 

 

続いて、●●地区代表委員から報告をお願いします。 

 

５号議案、６号議案とも、先日、全員で見てまいりました。今、事務局の説

明のとおりです。よろしいかと思いますので、よろしくお願いします。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第２号から第６号につきまして

質疑等がありましたら、ご発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第２号から第６号につきましてお諮りします。議案第２号

から第６号について異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、異議なしということで、議案第２号から第６号を原案のとおり

認めることと致します。 

日程第３ 非農地証明願いについて、会長提出議案第７号を議題とし、上

程致します。 



  

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

林 文夫委員 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

事務局 

 

それでは、事務局の説明をお願いします。 

 

それでは、非農地証明願いについて説明致します。議案書２ページをお開

きください。今回の非農地証明案件は１件ございます。それでは、ご説明さ

せていただきます。 

会長提出議案第７号、地区番号３、受付年月日、令和５年１１月２８日、申

請人、●●●●、●●●様、申請地、●●●●●●●●●番●●です。台帳地

目田、現況地目道路、地積３８㎡です。申請理由は、農地への進入路として利

用しているためです。お手元の資料７ページ、８ページをご覧ください。 

概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●から南約２５０ｍに位

置しております。昭和５７年に相続により申請地を取得しております。申請

地周辺が宅地及び道路へと開発された際の残地であり、狭小な農地のため、

●●●●番●の農地への進入路として利用されるようになりました。位置図

は資料７ページ、写真方向図は資料８ページ左側、現況写真は資料８ページ

右側になるのでご確認ください。 

説明は以上です。 

 

事務局からの説明が終了致しました。なお、本議案につきましては、●●

地区の関係案件ですので、代表委員から調査結果の報告をお願いします。 

 

昨日、推進委員と共に見てきましたけども、何といったらいいのか、言い

にくいんですけど、まさに道路でしたので、そのままでいいんだろうと思い

ます。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第７号につきまして質疑等があ

りましたら、ご発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

ないようですので、それでは、議案第７号につきましてお諮りします。議

案第７号について異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第７号を原案のとおり認めることと致します。 

日程第４ 農地法第４条に基づく申請審議について、会長提出議案第８号、

第９号を議題とし、一括上程致します。 

それでは、事務局の説明をお願いします。 

 

今月の４条の案件は２件ございまして、面積にして４７９㎡、５筆です。 

それでは、個別の案件についてご説明致します。議案書３ページからでご



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

大塚ノブ子委員 

 

 

 

 

 

 

 

ざいます。 

会長提出議案第８号、地区番号３、受付年月日、令和５年１１月２８日。申

請人、●●●●、●●●●様、申請地、●●●●●●●●●番●他３筆。台帳

地目田及び畑、現況地目道及び宅地、地積合計４１５㎡。転用目的、宅地拡

張、建築面積３３２．６３㎡。工事着完予定年月日、昭和５２年１月１日から

昭和５２年１２月３１日。農地区分、第１種農地及び第２種農地。令和５年

１０月に農振除外の審議を行っており、無断転用是正の案件です。資料と致

しましては９から１２ページで、位置図を９ページに掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●●の西約

６３０ｍに位置し、隣接については、田、畑、宅地、山林、ため池及び道路に

接しております。このたび既に農業用倉庫や物置用地、住宅への進入路とし

て利用している申請地の無断転用が発覚し、是正するため転用に至りました。

地元改良区をはじめ、水利組合の同意も得ております。なお、始末書も添付

され反省の念を示していることから、許可も止むを得ないと考えております。 

会長提出議案第９号、地区番号４、受付年月日、令和５年１１月２８日。申

請人、●●●●●●●●●、●●●●様、申請地、●●●●●●●●●●●●

●●番●、台帳地目田、現況地目宅地、地積合計６４㎡。転用目的、宅地拡

張、建築面積１４０㎡。工事着完予定年月日、昭和６４年１月１日から平成

元年８月１日。農地区分、第２種農地。令和５年１０月に農振除外の審議を

行っており、こちらも無断転用是正の案件です。資料と致しましては１３か

ら１４ページで、位置図を１３ページの左側に掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●●●の南

約９００ｍに位置し、隣接については、田、宅地及び道路に接しております。

このたび既に宅地として利用している申請地の無断転用が発覚し、是正する

ため転用に至りました。地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得てお

ります。なお、始末書も添付され反省の念を示していることから、許可も止

むを得ないと考えております。 

以上です。 

 

事務局からの説明が終了致しました。なお、本議案については、●●地区、

●●地区の関係案件ですので、代表委員から調査結果の報告をお願いします。 

●●地区からお願いします。 

 

第８号についてご報告致します。私たち１２月１６日に現地確認を行いま

した。それで、現地に行きまして、現地と地図とを見比べまして、なかなか納

得いかなんだんです。皆さんそれぞれ意見出して、説明聞いておりまして、

皆さん納得されました、最後は。それで、一番最後の●●●●番●には宅地

となっております。ここには納屋というか古い倉庫というか、建物が建って

おりました。これも無断転用の是正ということで、最終私たちよろしいので

はないかと認めることにしました。よろしくご審議いただきたいと思います。 

 



  

議長（会長） 

 

十川隆行委員 

 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続いて、●●地区代表委員から報告をお願いします。 

 

９号議案、これも先日全員で見てまいりました。別に問題ないかと思いま

すので、よろしくお願いします。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第８号、第９号につきまして質

疑等がありましたら、発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第８号、第９につきましてお諮りします。議案第８号、第９

号について異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第８号、第９号を原案のとおり認めることとし、香川県へ

進達致します。 

日程第５ 農地法第５条に基づく承継を伴う事業計画変更の申請審議につ

いて、会長提出議案第１０号を議題とし、上程致します。 

それでは、事務局の説明をお願い致します。 

 

今月の第５条の承継を伴う事業計画変更の案件は１件ございまして、面積

にして４２１㎡の１筆です。 

それでは、個別の案件についてご説明致します。議案書は４ページからで

ございます。 

会長提出議案第１０号と会長提出議案１３号の５条申請には関連がありま

すので、併せてご説明させていただきます。 

会長提出議案第１０号、地区番号１、受付年月日、令和５年１１月１日と

書いてあるんですが、すみません、令和５年１１月２８日です。申し訳ござ

いません。前譲受人、●●●●●、●●●様、承継者、●●●●●●●●●

●、●●●●様。申請地、●●●●●●●●●番●、台帳地目、現況地目とも

に田、地積４２１㎡。変更前の転用目的、非農家の自己住宅、変更後の転用目

的、貸資材置場。権利、所有権移転売買、農地区分、第２種農地。旧許可日、

昭和５７年３月２５日。 

続きまして、会長提出議案１３号についてご説明致しますので、議案書６

ページをお開きください。なお、会長提出議案第１０号と重複する部分につ

いては割愛させていただきます。 

会長提出議案第１３号、譲渡人、●●●●●、●●●様、譲受人、●●●●

●●●●●●、●●●●様。転用目的は貸資材置場用地。工事着完予定年月

日、令和６年２月１０日から令和６年４月３０日。資料と致しましては１５

から１６ページで、位置図を１５ページの左側に掲載しております。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

山下加代子委員 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●の北西約

４８０ｍに位置し、隣接については、田、宅地及び道路に接しております。 

申請地については、昭和５７年３月２５日付で非農家の自己住宅として転

用許可を受けておりましたが、当時の申請者が工事完了しないまま死亡し、

譲渡人が相続し、土地の管理に困っていました。譲受人は建築業を営んでお

り、業務拡大のため貸資材置場用地に適した土地を探していました。譲渡人、

譲受人両者の意向が合致し、承継を伴う事業計画変更申請及び転用申請に至

りました。なお、地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も得ております。 

以上です。 

 

事務局からの説明が終了致しました。なお、本議案については、●●地区

の関係案件ですので、代表委員から調査結果の報告をお願いします。 

 

１３日に見学に行きました。まだがいに荒れてしまってるいうまでは行っ

てなかったんですけど、今から工事したらきれいになると思います。あんま

り周り家もないので、倉庫でいいと思います。よろしくお願いします。 

 

地区代表委員の報告が終わりました。議案第１０号につきまして質疑等あ

りましたら、ご発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案第１０号につきましてお諮りします。議案第１０について、

異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第１０号を原案のとおり認めることとし、香川県へ進達致

します。 

日程第６ 農地法第５条に基づく事業計画変更の申請審議について、会長

提出議案第１１号を議題とし、上程致します。 

それでは、事務局の説明をお願いします。 

 

それでは、説明させていただきます。今月の５条の事業計画変更の案件は

１件ございまして、面積にして６，４４９㎡、５筆です。 

それでは、個別の案件についてご説明致します。議案書は５ページからで

ございます。 

こちらも会長提出議案第１１号と会長提出議案第１２号の５条申請には関

連がありますので、併せてご説明します。 

会長提出議案第１１号、地区番号１、受付年月日、令和５年１１月２８日。

申請人、●●●●●●●●、●●●●●●●●●●様、申請地、●●●●●●



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

山下加代子委員 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

●●●●●●●番●●他４筆、台帳地目田及び畑、現況地目田、雑種地、山

林。地積合計６，４４９㎡。変更前、変更後の転用目的、資材置場。権利は所

有権移転売買、農地区分、第３種農地。資材置場の宅地拡張の計画変更申請

です。資料と致しましては１９から２２ページで、位置図を１９ページに掲

載しております。 

続いて、会長提出議案１２号についてご説明致しますので、議案書は６ペ

ージをお開きください。なお、会長提出議案第１１号と重複する部分につい

ては割愛させていただきます。 

会長提出議案第１２号、譲渡人、●●●●●●●、被相続人、●●●●様、

相続人、●●●●様、●●●●様、譲受人、●●●●●●●●、●●●●●●

●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●●●●●番●他１筆。転用目的、

資材置場。工事着完予定年月日、令和６年３月１０日から令和９年２月２８

日。令和５年１０月に農振除外の審議を行った案件です。資料と致しまして

は２３から２５ページで、位置図を２３ページに掲載しております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●●●●●

●●●●●●の東２０ｍ及び南約８０ｍに位置し、隣接については、雑種地、

山林及び道路、水路に接しております。申請者は令和３年６月３０日付で資

材置場として転用許可を受け、工事しておりましたが、申請地の一部が急斜

面で計画通りに利用できないことから、申請地を拡張するため、計画変更申

請及び転用申請に至りました。なお、このたび申請地に加わる会長提出議案

第１２号の２筆については現在休耕田となっており、土地所有者も管理に困

っていたとのことです。なお、地元土地改良区をはじめ、水利組合の同意も

得ております。 

以上です。 

 

事務局からの説明が終了致しました。なお、本議案については●●地区の

関係案件ですので、代表委員から調査結果の報告をお願いします。 

 

１３日にのぞきに行きましたけど、問題ないと思います。きちっと工事し

ていましたので。ほんで、もう１か所は入り口がちゃんと柵して入れないよ

うにしてますので、大丈夫と思います。よろしくお願いします。 

 

地区代表委員からの報告が終わりました。議案第１１号につきまして質疑

等がありましたら、ご発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

ないようですので、それでは、議案１１号につきましてお諮りします。議

案第１１号について異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 



  

 

議長（会長） 
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議長（会長） 

 

 

 

 

山下加代子委員 

 

議長（会長） 

 

 

それでは、議案第１１号を原案のとおり認めることとし、香川県へ進達致

します。 

日程第７ 農地法第５条に基づく申請審議について、会長提出議案第１２

号から第１４号を議題とし、一括上程致します。 

それでは、事務局の説明をお願いします。 

 

今月の第５条の案件は３件ございまして、面積にして１，４０６㎡、４筆

です。 

それでは、個別の案件についてご説明致します。議案書６ページからでご

ざいます。 

会長提出議案第１２号につきましては、先ほど会長提出議案１１号の事業

計画変更申請と併せてご説明させていただいた資材置場拡張の案件ですの

で、割愛させていただきます。 

続いて、会長提出議案第１３号につきましては、会長提出議案１０号の承

継を伴う事業計画変更申請と併せてご説明させていただいた資材置場への転

用案件ですので、割愛させていただきます。 

会長提出議案第１４号、地区番号４、受付年月日、令和５年１１月２８日。

譲渡人、●●●●●●●●●、●●●●様、譲受人、●●●●、●●●●様、

●●●●様。申請地、●●●●●●●●●●●●●●番●、台帳地目、現況地

目ともに田、地積２５９㎡。転用目的、分家住宅、工事着完予定年月日、令和

６年２月１日から令和６年１２月３１日。権利は使用貸借権の設定、農地区

分、第２種農地。令和５年１０月に農振除外の審議を行った案件です。資料

と致しましては１７から１８ページで、位置図を１７ページの左側に掲載し

ております。 

申請地の概要でございますが、さぬき市●●、●●●●●●●●●●の南

約９００ｍに位置し、隣接については、田及び宅地に接しております。譲受

人は現在借家にお住まいですが、子供が成長したことから手狭となり、実家

近くに新居を建築するため申請に至りました。地元土地改良区をはじめ、水

利組合の同意も得ております。 

以上です。 

 

事務局からの説明が終了致しました。なお、本議案については、●●地区、

●●地区の関係案件ですので、代表委員から調査結果の報告をお願い致しま

す。 

●●地区からお願いします。 

 

さっき説明した分です。大丈夫と思います。よろしくお願いします。 

 

続いて、●●地区代表委員から報告をお願いします。 

 



  

十川隆行委員 

 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 
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１４号、これも先日全員で見てまいりました。分家住宅なので別に問題な

いと思います。よろしくお願いします。 

 

地区代表委員からの報告が終わりました。議案第１２号から第１４号につ

きまして質疑等がありましたら、発言を認めます。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、議案１２号から第１４号につきましてお諮りします。議案第１

２号から第１４号について異議ありませんか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、議案第１２号から第１４号を原案のとおり認めることとし、香

川県へ進達致します。 

日程第８ 農用地利用集積計画の審議について、会長提出議案第１５号を

上程します。 

なお、今月の議案で、農地中間管理事業対象農用地等総括表の１番から３

番が●●委員、４０番から４３番が●、４４番から５４番が●●委員の関係

議案になり、除斥対象議案になりますので、後で別審議と致します。 

では、事務局から説明を求めます。 

 

会長提出議案第１５号についてご説明致します。 

農地の貸し借りについての説明で、議案書は７ページから１０ページとな

っております。 

個人１６件、中間管理機構２５件の合計４１件となっております。４１件

のうち新規２６件、再設定１５件となっております。４１件のうち賃借権４

件、使用貸借権３７件となっております。 

賃借権の内訳としまして、５，０００円１件、２，０００円２件、１，５０

０円１件となっております。 

期間は、１０年１５件、９年４か月１件、７年１件、６年８件、５年１１か

月１件、５年１か月１件、５年５件、４年１件、３年５か月１件、３年５件、

１年２件となっております。 

続きまして、農地中間管理事業対象農用地等総括表の委員さんを除いた４

３件についてご説明致します。別紙のＡ３の総括表をご覧ください。 

貸付先は、個人１９件、法人２４件となっております。設定する権利等の

種類は、賃借権８件、使用貸借権３５件となっております。期間は、１０年２

４件、９年４か月１件、６年１３件、５年１１か月３件、５年１か月１件、３

年５か月１件となっております。利用内容は、水稲、麦、露地野菜、飼料用作

物の作付となっております。 

以上です。 



  

 

議長（会長） 
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議長 

(会長職務代理) 

 

事務局 

 

 

 

 

 

議長 

(会長職務代理) 

全委員 

 

議長 

(会長職務代理) 

全委員 

 

議長 

 

説明が終了致しました。質疑に入ります。なお、本案件につきましては案

件も多く、時間がかかりそうですので、一括して審議に入ります。質疑等あ

る場合は整理番号等を指定の上、ご発言ください。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

それでは、農地中間管理事業対象農用地等総括表の１番から３番、４０番

から５４番を除く議案第１５号について原案のとおり認めることとしてよろ

しいでしょうか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

それでは、農地中間管理事業対象農用地等総括表の１番から３番、４０番

から５４番を除く議案第１５号について原案のとおり認めることと致しま

す。 

続きまして、農地中間管理事業対象農用地等総括表で、●●委員の関係議

案である１番から３番、●の関係議案である４０番から４３番、●●委員の

関係議案である４４番から５４番の審議に入りますので、議事進行を職務代

理にお願い致します。 

 

（●●委員、●●委員、●●委員 退席） 

 

それでは、●●委員、●●委員、●●委員の退席を求めましたので、事務局

からの報告を求めます。 

 

農地中間管理事業対象農用地等総括表についての委員さんの案件は１８件

で、使用貸借権が１８件となっております。期間は１０年７件、６年１１件

となっております。利用内容については、水稲、麦、露地野菜の作付となって

おります。 

以上です。 

 

説明が終了致しました。質疑を求めます。ありませんか。 

 

「質疑なし」との声あり。 

 

なければ、原案のとおり認めることとしてよろしいですか。 

 

「異議なし」との声あり。 

 

では、原案のとおり承認致します。 
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退席されている●●委員、●●委員、●●委員の再入場を認めます。 

 

（●●委員、●●委員、●●委員 着席） 

 

本日上程の議案については以上ですが、日程第９ その他で、何かござい

ませんか。 

どうぞ。 

 

農地法に直接関係ないんですけど、いわゆる農地の転用をした場合、池が

かりとか川がかりあるじゃないですか。ほんだら、池がかりであれば、ため

池台帳の変更とかが伴うんですけど、そこらはどういう絡みになってくるん

ですか。 

 

水利の関係になるんですかね。一応ちょっと、同意については水利組合の

同意というのが、排水路にそれ取ってはおります。ため池台帳の方の変更と

いうのは、そこまではこちらの方では把握はしてないんですけど。 

 

３条については水利組合の同意が要ると。 

 

転用ですかね。３条の。 

 

いや、転用についてもそうやし。 

 

転用はもちろん。 

 

うん、もちろんね。ほやけん、水利組合の同意を得れば、逆にため池のほう、

受益面積の変更が伴うじゃないですか。そこらの手続とこの申請の絡み、そこら

をどういうふうに取り扱ったらいいんですかね。ため池台帳の変更はため池の管

理者からの届出をこちらの方へ出すやないですか、農水の方に。 

私の地区でも賦課が、その面積によってそれぞれ賦課金が来るので、ほんで、

もしその賦課金も、土地改良事業をして負担金が残っておれば、その分の出資、

それをしてなきゃ転用とかできんじゃないですか。 

ほやけん、水利の同意とか改良区の同意はいいんやけど、そちらの方の手続は

実際に今どのようになっとるんかなと思って。 

 

そっちの方の手続はあくまでも申請者の話なので、こちらの方からしてくださ

いというあれまではなってないんで、転用上これとこれが必要ですいうて出てき

とんで、その分については同意なり改良区の意見なりはつけていただくようにな

っています。 

賦課金の方なんですけど、土地改良区の事務局の方で年に１回、転用があった

分の照会をしてくれんかいうて、その台帳の写しなりを提供はしております。 



  

 

議長（会長） 

 

事務局 

 

眞田幸隆委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

農地中間管理機構 

 

議長（会長） 

 

 

 

水利ができたら、池はできとるもんと思うわな。 

 

ため池台帳まではちょっと。 

 

ため池の見直しとかが前にあったじゃないですか。ほんで、廃止ため池が実際

何ぼとか、あれで出とったので。池がかりの台帳があるんで、その台帳に伴うて

今度ため池台帳があるじゃないですか。そこらのほうも整合を取ってなかった

ら、そうでなかったら転用しとんのにため池の受益で残っとると。ほやけん、当

然、転用のとき香川用水の決算金も、香川用水の受益地であれば、そのしまいを

先にしない限り認めてもらえんしね。ということは、それに伴うため池台帳の変

更も伴うんでないかなと。これは農地法に絡む以外ですけど、土地改良法に絡ん

で。 

 

土地改良の方の関係なので、農林水産課の方にも確認させていただいて、転用

での扱いはもうそういう、今お話ししたとおりなのでご了解いただいて、あと改

良区の方の担当とお話しさせていただきたいと思います。 

 

ほかにございませんか。 

農地集積専門員から何かございましたら。 

 

ありません。 

 

以上をもちまして、令和５年１２月農業委員会定例会を閉会します。慎重

なる審議を頂き、お礼申し上げます。ありがとうございました。 

 

（２時１８分閉会） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

各議案毎の採決結果（議長は可否に入らず） 

 

・農地法第３条に基づく申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・非農地証明願いについて 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農地法第４条に基づく申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農地法第５条に基づく承継を伴う事業計画変更の申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農地法第５条に基づく事業計画変更の申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農地法第５条に基づく申請審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

・農用地利用集積計画の審議について 

賛成委員・・・・・・・１６名  反対委員・・・・・・・０名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

上記は会議の顛末を録して正当なることを証して署名する。 

 

 

 

 

 

農業委員会会長（議長） 

 

 

 

署名委員   １１番 

 

 

 

署名委員   １２番 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 


